

# POLITIQUE

politique.union@sonapresse.com

## Russie-Afrique : Nkoghe Bekale dévoile la vision du Gabon

**LE** Premier ministre est intervenu, hier, dans le cadre des plénières du "Sommet Russie-Afrique", dont les assises ont eu lieu au Palais des Sciences et des Arts Siruis de Sotchi. C'était en présence du président russe Vladimir Poutine et de plusieurs chefs d'Etat et de gouvernement africains.

ONDOUBA'NTSIBAH  
Libreville-Gabon

LE "Sommet Russie-Afrique" qui a débuté mercredi, au palais des Sciences et des Arts Siruis de Sotchi, s'est achevé hier. Outre le président russe Vladimir Poutine, plusieurs chefs d'Etat et de gouvernement y ont pris part. La journée de jeudi a été consacrée aux interventions des chefs des délégations. Cela avant la conférence de presse conjointe animée par le numéro un russe et le président égyptien Abdel Fattah Al-Sissi, par ailleurs président en exercice de l'Union africaine (UA).

Selon la presse de la Primate, le Premier ministre, Julien Nkoghe Bekale a, lors de son intervention, dévoilé la vision du Gabon quant à la coopération entre la Russie et l'Afrique en général, et la Russie et le Gabon en particulier. Non sans exposer les opportunités qu'offrent le Gabon et l'Afrique.

C'est ainsi que, conscient du nouveau rôle du continent africain dans le capital développement, le chef du gouvernement gabonais a insisté sur la nécessité de prendre en compte, dans le cadre du développement du continent, un certain nombre de préoccupations. "En matière de gouvernance, a dit Julien Nkoghe Bekale, il est nécessaire que soit mis en place un mécanisme de financement clair, avec un suivi de mise œuvre des projets à partir d'indicateurs de succès mesurables". S'agissant de la question du développement durable, pour laquelle le chef de l'Etat, Ali Bongo Ondimba, exerce un leadership reconnu, le Premier ministre a déclaré que cette problématique doit être prioritaire.

"Poursuivre le développement économique tout en organisant la bonne gestion des ressources naturelles au profit des générations futures", a proposé le chef du gouvernement.

En outre, pour le chef de la délégation gabonaise à Sotchi, il y a un intérêt à encourager l'investissement découlant du partenariat Russie-Afrique comme levier d'opportunités. Dans cette perspective, Julien Nkoghe Bekale entend encourager et dynamiser l'entrepreneuriat local. De même il insiste sur le renforcement des capacités techniques de la population. Selon lui, il s'agit là d'initiatives qui s'ajoutent à la prise en compte des meilleurs outils de planification en matière d'infrastructures. Dans l'ensemble, le président Vladimir Poutine s'est dit "satisfait" de ces échanges. "L'Afrique est devenue l'une des priorités de la Russie", a-t-il déclaré. Il faut rappeler que ce rendez-vous entre la Fédération de Russie et le continent africain a débuté mercredi par un forum économique. Occasion pour le chef de l'Etat russe de promettre un doublement, dans les cinq années à venir, des échanges commerciaux avec le continent noir. De même, Vladimir Poutine a appelé à l'élaboration d'un "cadre de développement intégré entre son pays et l'Afrique. Tout en insistant sur les "immenses richesses et les potentialités de croissance du continent".

Notons enfin qu'aujourd'hui les échanges commerciaux entre l'Afrique et la Russie sont estimés à 65 milliards de dollars. Et à 20 milliards de F CFA avec le Gabon.



Le Premier ministre, Julien Nkoghe Bekale, attentif aux déclarations des autres intervenants.

## Le grand oral de Jean-Fidèle Otandault

**DEVANT** les investisseurs russes, le ministre de la Promotion des investissements a fait l'éloge du Gabon en termes de destination de choix pour les capitaux.

Maxime Serge MIHINDOU  
Libreville/Gabon

DANS le cadre du forum économique Russie-Afrique, le ministre de la Promotion des investissements et des Partenariats public-privé, Jean-Fidèle Otandault, a pris part à un important panel de discussion axé sur les investissements en Afrique. Devant les investisseurs russes, le ministre Otandault a fait la promotion du Gabon comme destination de choix pour les investissements, grâce à sa stabilité politique, ses richesses naturelles, sa bonne gouvernance, sa diversification et sa position géographique stratégique.

Il a solennellement invité les hommes d'affaires russes à saisir les opportunités offertes par le Gabon à travers la Zone économique à régime privilégié (Zerp) de Nkok, son climat des affaires et le cadre institutionnel et juridique des partenariats public-privé. "Le Gabon vous offre cette porte d'entrée vers l'avenir, car l'Afrique est l'avenir du monde", a indiqué le membre du gouvernement.

Dans sa quête d'investisseurs, le ministre est appuyé par des

Il a invité les hommes d'affaires russes à saisir les opportunités offertes par le Gabon à travers la Zerp de Nkok

techniciens de l'Agence nationale de la promotion des investissements (ANPI), du Fonds gabonais des investissements stratégiques (FGIS) et de la Caisse de dépôts et de consignation (CDC). En effet, le Gabon voudrait attirer des investisseurs dans le tourisme, l'infrastructure, les mines, le bâtiment et l'énergie. Plusieurs contacts ont été noués

avec les responsables des entreprises russes telles que Almaz Antey Télécommunications, Neurosoft, Protei, Inffinet, Viegroup Geoscan, Econat, Phosagro, Axioma, BST, MétaShape et le Groupe médical Kiel.

D'une manière générale, pour l'ensemble des panélistes, l'Afrique devrait attirer plus d'investisseurs, compte tenu de son potentiel de développement économique. "L'Afrique est la région la plus rentable au monde. Elle dispose de la plus grosse réserve de ressources naturelles et sa population est très jeune", a souligné Jean-Fidèle Otandault.



Le ministre Otandault lors de son exposé à Sotchi.